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 well-being な学校を目指して 
～入学式 式辞（抜粋）～ 

 
校長 櫻井 雅之  

 

関川村と共に歩む、この関川中学校は、代々引き継いできた伝統を土台

として、常によりよい学校となるよう改善を続け、現在に至っています。関川

中学校の一員であるという誇りと自覚をもって、二年生、三年生の先輩とと

もに、さらに輝く関川中学校を築いていきましょう。 

私は、目指す学校像として『「関川プライド」を胸に、「温もり」「挑戦」「感

動」によって関わる人々が幸せになる（well-being）学校』を掲げました。 

私たちは、様々な失敗を重ねながら成長していきます。しかし、人は失敗することを極度に恐れま

す。それは、周囲から蔑（さげす）まれたり笑われたりしたくないという心理が働くからです。そのよう

な心理が大きくなると、人は、周りと同じように無難に振る舞い、新たな挑戦をしなくなります。新た

な挑戦をしなくなるということは、新たな知見を得にくくなる、つまり、成長しにくい状態となります。 

そこで、学校を安心して失敗できる場所にしてほしいのです。失敗したとき、温かい言葉で励まし

合える空間にしてほしいのです。失敗を許し合える、そんな「温もり」あふれるところでは、誰もが新

たな「挑戦」がしやすいものです。また、アメリカの発明家として知られるトーマス・エジソンの、「私

は失敗したことがない。 ただ、１万通りのうまくいかない方法を見つけただけだ」という言葉があり

ます。失敗を恐れず、様々な挑戦する皆さんの姿を心から応援しています。 

皆さん一人一人が様々な挑戦を通して成長することが、皆さん自身の、そしてそれを応援している

保護者や地域の皆様の、我々教職員の感動に繋がっていきます。 

ところで、第４期教育振興基本計画のコンセプトとして、「日本社会に根差したウェルビーイング

の向上」が掲げられ、多様な個人それぞれが幸せや生きがいを感じるとともに、地域や社会が幸せ

や豊かさを感じられるものとなるための教育の在り方が求められています。関川中学校が、生徒一

人一人の個性が尊重され、温もりの中で積極的に挑戦し、成長していく喜びと感動によって、関わる

人すべてが幸せに包まれる学校となることを目指して、進んでいきましょう。 

今ここにいる皆さんは全員、様々な体験を自分の成長につなげることのできる、しなやかで力強

い芽をもっているのです。自分の可能性を信じ、何事にも自分から挑戦し、その芽を伸ばしていきま

しょう。 

 



入学式･･･新 1年生 36名が関川中の仲間に 
 ４月９日（火）、新１年生 36名が笑顔で入学しました。明るい春の光の下、多くの方々 

の温かいまなざしに見守られ、どの生徒もみな、胸を張って呼名に大きな返事をしていま 

した。代表生徒の言葉をどうぞお読みください。 

 
歓迎の言葉   生徒会長  平田 紳一朗 

 

麗らかな春の陽気が心地よい季節となりました。 
 今日から中学生として、新しく、大きな一歩を踏み出す三十六名の皆さ
ん、ご入学おめでとうございます。私たち二、三年生は、皆さんが入学す
るのを楽しみにしていました。 
 小学校と中学校を比べると、異なる点がたくさんあります。そんな大き
な環境の変化に対して、皆さんは、今、期待と不安でいっぱいだと思いま

す。ですが、この関川中学校には、優しく、頼りになる先輩がたくさんい
ます。不安や心配なことがあったら、遠慮せず何でも相談してください。 
 それでは、中学校と小学校の大きく異なる点を、三つ皆さんに紹介します。 
 まず一つ目は授業です。中学校の授業は一時間あたり五十分になり、教科によって先生が入れ
替わります。授業の難易度も上がり、これまで以上に家庭学習が必要になってくるでしょう。しか
し、先生や友達に聞くことで、より理解を深めることができると思います。勉強の方法はたくさん
ありますが、どの方法が自分に合っているかは人それぞれ違います。一年間で四回行う定期テス
トを利用し、勉強方法をより適したものに見直すことができます。自分に合う勉強方法を見つけ
て、自分の目標に届くようにがんばってください。 
 二つ目は、部活動です。中学校には様々な種類の部活動があります。皆さんはどの部活動に入る
か考えていますか。私は、バスケットボール部に入っています。かなり体力を使うので、たまに辛
いときもありますが、苦労を乗り越え、仲間とともに掴む勝利はとても気持ちがいいです。部活動

の内容は後日、生徒会入会式で紹介します。発表には各部の個性が溢れているので、楽しみにして
いてください。 
 最後は、学校行事です。中学校には楽しい行事がたくさんあります。特に体育祭は、私たち生徒
が意見を出し合いながら作り上げていくため、とてもやりがいがあります。小学校にはなかった、
球技大会や合唱発表会などの行事もあります。皆さんも遠慮せずに、たくさん意見を出してくだ
さい。そして、一緒に行事を企画し、楽しみましょう。 
 中学校の三年間はあっという間に過ぎ去ってしまいます。自分の可能性を広げるために、様々
なことに積極的にチャレンジしたり、目標を立ててそれに向かって努力したりしてください。そ
して、たくさんの経験を積んで、中学校生活を充実したものにしていきましょう。 
 みなさんと送る中学校生活を、楽しみにしています。 
 
 

 



 
誓いの言葉   新入生代表  横山 愛真 

 

桜のつぼみも膨らみ、春の息吹が感じられる季節となりました。私たち

新入生 36名は、今日このよき日に、関川中学校に入学できることを、大変

うれしく思います。校長先生はじめ、先生方や先輩方、家族に見守られ、

このような立派な入学式を迎えられたことを、心から感謝いたします。 

中学校生活で、私が一番がんばりたいことは勉強です。中学生になると

勉強が難しくなり、定期テストもあります。さらに、部活との両立もしな

ければなりません。私たちの学年は、分からない問題があって困っている

人を見付けたら、教え合いながら学習する人がたくさんいるという良さがあります。だから、中学

校でもそれを生かして、みんなで協力しながら課題を解決していきたいと思います。 

中学校には、勉強の他にも経験したことのないことがたくさんあります。体育祭や奏緑祭など、

みんなで協力して作り上げる学校行事や生徒会活動、仲間と励まし合いながら頑張る部活動や九

の郷ウォーキング、日々、新しいことばかりで、不安と楽しみな気持ちでいっぱいです。私は、失

敗を恐れず、一つでも多くのことに挑戦することを大切にしていきたいです。 

これから、いよいよ中学校生活が始まります。小学校６年間で学んだことを生かしながら、一人

一人が互いに尊重し合い、たくさんのことを学び、成長していきたいです。そして、常に感謝の気

持ちを忘れずに、思いやりの気持ちをもって過ごしていきたいと思います。また、関川中学校の生

徒としての自覚をもち、先生方や先輩方との交流を大切にして、充実した３年間にできるよう精

一杯頑張ります。 

最後になりますが、校長先生はじめ、先生方、先輩方、お家の方々、本日はお忙しい中、私たち

の入学式にご出席いただきまして、本当にありがとうございました。どうか、これからも、温かい

ご指導よろしくお願いいたします。 

 

 



新年度、決意を新たに 

４月 15日（月）の全校集会で、２、３年生の代表生徒が１学期の決意を発表し、生徒会書記

局の代表者が、目標を立てることの大切さについて語りました。どの生徒も、堂々と自分の考え

をしっかりと発表していました。 

 
今年度頑張りたいこと 

   ２年１組  八幡 海吏 

 僕が今年度頑張りたいことは、勉強と部活の２つです。 

 まず１つ目の勉強で頑張りたいことは、テストです。なぜかというと、

昨年度は目標点数に届かなかったからです。では次に何を頑張るか説明し

ます。それは、「ワークを進める、かつ２回やる」ことです。２回目では１

回目できなかったことをメインにしてやっていこうと思います。 

 次に２つ目の部活について話します。部活では、大会で勝つという目標

がありましたが、勉強と同じく目標に届きませんでした。では、今年度こ

そ目標に届くために何を頑張るのかを説明します。まず、練習にもっとま

じめに取り組んでいこうと考えました。昨年度は練習中の私語が多く、まじめにやっていた時間

は多くありませんでした。だから、今年度はそれを反省し、私語を減らし、集中して練習に取り組

みたいと思います。 

 

 

１学期頑張りたいこと 

３年１組  駒沢 昊明 

 私が１学期に頑張りたいことは３つあります。 

 まず１つ目は部活です。私が入っている部活はバスケットボール部なの

ですが、あと約２ヶ月で下越大会があります。「２ヶ月なんてまだまだ先

のことじゃん」なんて思った人もいると思います。けれど、そんなことを

思いながら生活していたら、２ヶ月なんて気づいたら終わってしまいます。

だから、私はこの限られた２ヶ月を有意義に使うために、目標をもって過

ごし、一日一日、自分にできることをしっかりと行っていきたいです。 

 ２つ目は勉強です。私は３年生となり、そろそろ本格的に受験勉強を始

めなければなりません。かといって、実は自分の進路もあまりはっきりと決まっていません。なの

で、私は新研究を計画的に進めたり、前回の入試などに挑戦したり、対策したりするのに加え、イ

ンターネットなどを使い、自分の進路も決めていきたいです。 

 最後の３つ目は、他学年との関わりです。先ほども言った通り、私は３年生となりました。最高

学年として、下の学年を引っ張っていかなければなりません。だけど、ただ指示をするだけでは下

の学年はついてきてくれません。では、どうするとついてきてくれるのかというと、最も大切なの

は信頼感です。皆さんも信頼している人にはついていきたくなるでしょう。なので、私は下の学年

に親しみやすく感じてもらえるように優しく接したり、関われる場面で積極的にかかわっていっ

たりすることで、信頼してもらえる先輩になれるよう頑張りたいです。 

 

 



 

             目標を立てて頑張ろう 
生徒会書記局  平田 紳一朗 

  
皆さん、春休みはどうでしたか。始業式から１週間がたちました。少

し春休みを振り返り、それから僕なりの考えを発表しようと思います。 
僕の春休みは、バスケットボールを頑張りました。部活がなくてもア

リーナで友だちと練習していました。そのせいで、全然宿題をやってい
なくて、後半は宿題に追われていました。でも、僕的には充実した春休
みでした。これから高校受験に向けての勉強もしなければいけないので
計画性を見付けていきたいです。 

 入学式も終わり、皆さん新しい学年になりました。新１年生の皆さん、中学校生活には慣れまし
たか。まだまだ新しいことばかりで緊張していると思うので、２、３年生の皆さん、先輩として１

年生が困っていたら積極的に助けてあげたりしてください。 
 唐突ですが、皆さん、目標はありますか。目標があることによって、それを達成してやろうとい
う気持ちになり、日々頑張ることができます。目標は大切です。１年生の皆さんは目標があります
か。２、３年生の皆さんは、春休みに入る前に校長先生がおっしゃっていた短期目標、中期目標、
長期目標をうまく活用して目標を立てるとよいと思います。また、２年生は昨年考えた理想の先
輩像を目指して頑張ってみてもいいと思います。 
 僕の目標は、積極的にチャレンジすることです。昨年はあまり検定等に挑戦することができな
かったので、今年は積極的に挑戦したいため、このような目標にしました。また、生徒会活動も頑
張りたいです。３年生は最後の１年間、「自分が主役だ」、「学校生活を盛り上げるのは自分だ」と
いう気持ちで１年間過ごしてはどうでしょうか。きっと毎日充実した日になると思います。まだ
決まっていない人は僕の目標を参考にしてくれると嬉しいです。 
そして、今年も例年通り挨拶が良く、地域の人に応援される学校になるように頑張っていきま

しょう。また、今年の生徒会目標はかなり個性的になっているので、生徒総会を楽しみにしていて

ください。生徒会の思いが伝わることを願っていますが、わかりにくいかもしれません。でも、達
成できるように頑張っていきましょう。とにかく、この１年、みんなで盛り上がっていきましょ
う！！ 
 
 
 
4月のスナップ 

４月１１日（木） 生徒会入会式  

２・３年生は１年生に生徒会をよく理解してもらおうと、 

専門委員会や部活動の紹介を丁寧に説明していました。 

特に、部活動紹介ではこの日のために春休み中から準備し、 

実演を交えて各部が工夫を凝らした紹介を行いました。 

１年生は仮入部を経て、26日に正式入部となりました。 

委員会活動や部活動を通して、いろいろな経験を積んでほ 

しいと願っています。 

 



 
 

ご挨拶  PTA会長 福山 友樹  
本年度の会長を務めさせていただきます福山友樹と申します。 
関川中学校は私自身も子ども時代を過ごしてきた母校でもあります。今にして思えば、当時

の自分達を陰ながら沢山の大人の人達が見守ってくださっていたことに感慨を覚えるととも
に、今、その役割を支える側なったことについて、改めて身の引き締まる思いです。 
変化の激しい時代の中、PTAの在り方も変革の時を迎えており、皆様それぞれの考え方がお

ありかと思いますが、子ども達にとって、より良い成長の場を作ってあげたいという思いは、
私たち親の共通の願いだと思います。 
時代と環境に合わせて役員の負担軽減などを推進し、皆様と意見を交換し合いながら、多く

の方々が PTA 活動への参加・協力しやすい環境作りに尽力して参ります。どうかご支援ご協
力お願い申し上げます。 
 

４月１８日（木） 1年生交通安全教室  

体育館に信号機を設置し、実際に自転車を走行しながら、 

交通安全協会の方から交通ルールについて指導をしてい 

ただきました。これから自転車に乗る機会も増えますが、 

交通ルールを守って運転しましょう。 

４月22日（月）～24日（水） ３年生修学旅行  

 ２泊３日で関東方面に行ってきました。「最高の仲間と最高の思い出を～一生の思い出に残

る修学旅行にしよう～」のスローガンの通り、３年生３０人全員でたくさんの思い出を作るこ

とができました。また、３年生の気配りや感謝の気持ちがいろんな場面で見ることができまし

た。今回の学びを今後の生活に生かしていってほしいと思います。 

４月27日（土） オープンスクール・PTA総会  

 当日は、72家庭のお家の方々からご来校していただきま 

した。また、PTA総会では今年度の事業計画について慎重に 

審議していただき、ありがとうございました。今年度は、関 

川地区が郡市 PTA協議会研究大会の担当になっています。皆 

様のご協力をぜひお願いいたします。 



＜転入職員の紹介＞ 

 ＜ ５月の主な予定 ＞ 
日（曜日）  予     定 

2日（月） 1年生内科検診、九の郷ウォーキングガイダンス（６限） 
7日（火） 生徒会議案書審議（６限）、教育相談（～21日）、ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ来校日 

夏時程開始【下校 18時・下校バス発 18時 10分】、預り金振替日 
8日 （水） 全校朝会、テスト範囲表配付、1年生田植え、尿検査２次 
9日 （木） NRTテスト、２年生内科検診、生徒会専門委員会 
10日（金） NRTテスト 
11日（土） 九の郷ウォーキング     
12日（日） 九の郷ウォーキング予備日  
13日（月） 振替休日 ※11、12日に九の郷ウォーキングが中止の時は、授業日になります。 
14日（火） ３年生看護出前授業（朝日総合文化会館） 
16日（木） 生徒朝会、歯科検診 
17日（金） 生徒総会 
21日（火） いじめ調査、テスト前部活動停止・セーブメディア強調週間（～31日）   
23日（木） ３年生内科検診 
24日（金） 第１回英語検定 
27日（月） 放課後学習会（～28日） 
29日（水） 第 1回定期テスト（～30日） 
30日（木） ユニセフキャラバン講演会 
31日（金） 避難訓練・防災教育 

教諭 富樫 洋（村上市立神林中学校から） 
歴史ある地域での仕事に、不安も尽きなかったのですが、多くの方々の優しさに支えられ

スタートを切ることができました。中学校 3 年間は大きく成長する時期です。皆さんの力
になれるよう、励みますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

教諭 國井 郷史（村上市立村上東中学校から） 

 明るく素直で、何事にも誠実に取り組む関川中学校の生徒の皆さんと出会い、日々やりが

いと責任感を感じながら過ごしています。これから、生徒の皆さんの健やかな心身の成長に

少しでも役立てるよう尽力していきます。よろしくお願いいたします。 

 教諭 高沢 諒介（長岡市立旭岡中学校から） 
今年度より関川中学校でお世話になります。保護者の皆様、地域の皆様のご協力のもと、

子どもたちの 3 年間がより良いものになるように努力していきたいと思っています。よろ
しくお願いします。 

教諭 長谷川 景（新採用） 
今年度から関川中学校でお世話になります。この自然豊かな地域で気持の優しい子供た

ちと勉強できることを嬉しく思っております。不慣れな点ばかりですが、子供たちの健やか
な成長の手助けができるよう頑張ります。これからよろしくお願いします。 

 

 

部活動指導員 佐藤 修一 
部活動指導員として柔道部顧問になりました。柔道は私の原点です。今年で 70歳。関川

中は 2度目の勤務（１度目は関谷中で平成元年度から６年度）。柔道５段。再び柔道着を着
られる幸せを感じ、孫のような子どもたちと楽しく柔道をしています。 

 

 



 


